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Zusammenfassung

        
Bei 21 chronisch dialysepflichtigen Patienten wurden 23 arteriovenöse Shunts mit der farbkodierten Dopplersonographie (Angiodynographie) untersucht. Bei allen Patienten war eine zufriedenstellende Darstellung des Shuntverlaufes erreichbar, die in einigen Fällen verfügbaren DSA zeigten ein großes Maß an Übereinstimmung. Pathologische Veränderungen waren anhand von morphologischen Veränderungen und flußdynamischen Mustern gut zu identifizieren. Der Vorteil der Angiodynographie ist die Kombination von morphologischen und flußdynamischen Informationen, die auf nicht-invasive Weise zu gewinnen sind.


      
        
Summary

        
In 21 hemodialysis patients colour coded duplex sonography (angiodynography) was performed on 23 av-fistulae. In all patients topographic shunt pathways could be evaluated sufficiently, which corresponded well to digital subtraction angiography, that was available in a number of cases. Pathology could be easily identified by morphologic tissue changes in combination with altered flow patterns. The advantage of angiodynography in av-fistulae is a combined information about both morphology and flow dynamics, which can be won in an absolutely noninvasive manner.
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